

nuestro ser ó en complemento de nuestra extensión

Porque está visto, las propiedades en pocas manos no producen todo lo que debieran. Se contentan sus dueños con recibir las rentas después de haber pasado por mano de dos ó tres administradores, y los colonos no labran como debieran con el temor, siempre, de ser despojados del cultivo de la finca. Por eso el célebre político inglés Gladstone defendió con tanto calor su teoría del *Home rule* á favor de Irlanda, desear de engrandecer este país, dando á un habitante participación en la propiedad que sigue estando en posesión de muy pocas personas.

Más para que el cultivador se haga propietario, es preciso la protección eficaz del Estado y la unión para la mútua defensa de sus intereses. El Estado puede hacer mucho rebajando la excesiva tributación que agobia á la clase agricultora, carga pesada, desigual é irritante, simplificando los trámites de transmisión de la propiedad y abaratando sus derechos, con lo cual la propiedad se movería más, con beneficio de todos y al mismo tiempo haciendo más definitivo el derecho y más respetado el dueño.

Tienen, pues, los labradores todos y todos los que de la agricultura viven, que se puede decir que son la mayoría de los españoles, que miran por su vida, haciendo «política agrícola» como ahora se dice, no política de bandería; asociarse con sus convecinos, é instruirse para sacar de la tierra todo lo que aquella puede dar, y al mismo tiempo para llegar al mayor bienestar apetecido, toda vez que no sólo es ley divina, la de que el hombre lucha siempre por llegar á la mayor perfección posible.

Crónica General

Nuestros amigos de Ametlla

Nuestros buenos amigos de Ametlla, están de enhorabuena. La rectitud de los Tribunales les ha hecho cumplida justicia, pues sabemos positivamente, que el digno é ilustrado juez de éste Partido, dando una señalada muestra de imparcialidad, ha revocado el auto de procesamiento á que se les tenía sujetos, y nos consta igualmente que tan pronto como se ha recibido en el Gobierno civil, el testimonio del indicado auto, nuestra digna primera autoridad, que en el tiempo que lleva de ejercer el mando en esta provincia, tiene acostumbrados á sus administrados á que aplaudan su levantado concurso á la obra reparadora de los Tribunales, se ha apresurado á dictar las oportunas órdenes al alcalde gubernativo de aquella población, para que inmediatamente sea repuesto en sus funciones el Ayuntamiento propietario, los elegidos por sufragio, los legítimos representantes del pueblo de Ametlla.

Nuestra enhorabuena.

Hace dos días se encuentra en Tarragona, nuestro distinguido amigo, el representante del partido liberal dinástico en la región del Ebro. D. Antonio Kies.

Probablemente estará mañana de regreso.

Ha pasado á mejor vida la virtuosa señora D.^a Josefina Nicolau y Duart, madre y hermana respectivamente, de los acreditados comerciantes y parti-

culares amigos nuestros, D. Rodolfo Tarantino y D. Cristóbal Nicolau, á quienes testimoniamos la expresión de nuestro pésame, así como al resto de su apreciable familia.

Que Dios acoja en su santo seno, el alma de la difunta.

R I P.

El sábado á las once de la mañana, se verificó en la iglesia de la Magdalena de Madrid el matrimonio de D. Enrique Bosch, hijo del ex ministro de Fomento, nuestro ilustrado paisano D. Alberto, con la bella señorita doña Pilar Baillo y Baillo, asistiendo á la ceremonia religiosa las familias y amigos más íntimos de los contrayentes.

Los recién casados, á quienes deseamos venturas sin cuento, salieron para París, de donde se trasladarán á Niza, á pasar una corta temporada.

Mercado de aceites.—El aceite de Aragón se cotiza en nuestra plaza, clase superior á 19'50 ptas. cts., e cántaro de 15 kilos. El mediano, de 18'50 á 19 id. id.

El del país á 16'50 id. y de 14'50 á 15'50 id. según clases.

Se reciben en Tortosa importantes remesas de caldos de Aragón, pero en los precios se acentúa la baja, notándose poca animación en las transacciones.

Nos escriben de Alcañiz, que el precio de las aceitunas ha subido últimamente, pagándose á 39 pesetas la molada.

El aceite se cotiza en los molinos, á 12 pesetas.

Hay varias fábricas que se dedican á la compra de olivas.

Hoy también hemos tenido densa y húmeda niebla, que se ha extendido por nuestra ciudad durante las primeras horas de la mañana.

Mañana celebrará sesión de segunda convocatoria, el Excelentísimo Ayuntamiento.

El día 6 se registró en esta una defunción.

Librería Agrícola Nacional y Extranjera.—Desde 1.^o de Enero está abierta al público la Librería Agrícola Nacional y Extranjera que ha establecido en Madrid, calle de Serrano, núm. 14, nuestro querido amigo el Director de *El Progreso Agrícola y Pecuuario*, Sr. Rivas Moreno.

La Librería Agrícola está en relaciones con los principales autores y editores nacionales y extranjeros, y remitirá á provincias en condiciones muy ventajosas, los pedidos de libros que se le hagan, tanto de agricultura, ganadería y veterinaria, como de industria, comercio, ciencias y artes.

Los maestros y maestras de instrucción primaria y los directores de colegios particulares, encontrarán cuanto necesiten en la Librería Agrícola, á precios sumamente económicos.

Anteayer se verificó una excursión ciclista á San Carlos de la Rápita, saliendo ocho conocidos aficionados al pedal de esta ciudad, á las ocho y media de la mañana, y llegando sin el menor incidente al término de la expedición, á las 11, poco más ó menos. En San Carlos comieron juntamente con algunos ciclistas de Vinaroz, reinando en todos la animación y fraternidad propias de este género de excursiones. De aquel punto salieron á las tres, y regresaron á las cinco de la tarde á esta, habiendo salido á recibirlos á Amposta, en bicicleta, algunos de nuestros ciclistas.

La Sociedad Colombófila de esta, celebró ayer junta general con objeto de renovar los cargos de la directiva, y

para deliberar sobre el último concurso verificado en Portbou, distancia 275 kilómetros línea recta: resultando vencedor del primer premio ofrecido por el Sr. Ministro de la Guerra, D. Juan Domingo, y del segundo regalo de D. Tomás Cardona, D. Ramón Sabaté, consistente el primero en un gran diploma de honor del Ministerio de la Guerra y un par de pichones raza escogida del Palomar Central de Guadalupe y el segundo en un objeto de arte.

Felicitemos á los socios agraciados por su triunfo y por ser de suma satisfacción para ellos ver tornar á sus palomas cinco horas después de ser soltadas en las mismas puertas de Francia, distancia enorme con relación á su edad, pues la paloma del Sr. Domingo, vencedora en los concursos de Barcelona y Portbou, apenas si cuenta seis meses.

En el tren-correo de esta madrugada, han pasado por nuestra estación 407 soldados repatriados.

El jueves por la tarde de la semana anterior se le extravió á una señora un brazaleté en forma de cadena de plata. La persona que lo haya encontrado, puede presentarlo á la inspección de Vigilancia, que se le gratificará.

Ayer se reanudaron las clases, en éste Seminario Conciliar.

Hemos recibido en esta Redacción la visita del nuevo colega madrileño «La Reforma», con el cual dejamos establecido el cambio.

Según noticias de los pueblos de las comarcas de Prades, Poboleda y ribera del Ebro, la cosecha de la aceituna es este año importantísima, como lo ha sido en dicha; y otras comarcas la de la almendra.

Con el título de *Almanaque del Diario del Comercio para 1899*, hemos recibido de la Dirección de nuestro colega barcelonés un elegante volumen que por las interesantes noticias y datos que contiene, ha de reportar grandes utilidades al lector.

Además de un completo Santoral, comprende el Almanaque el resumen del año en Barcelona, España y el Extranjero; estadísticas de los matrimonios, nacimientos, etc. etc., movimiento de buques mercantes y de guerra en el puerto de Barcelona, cabotaje en la Península y Baleares, y marinas mercantes comparadas; cotizaciones de Bolsa y oscilaciones del cambio; cuadros de sistemas monetarios y otros trabajos de interés sumo para el comercio en general.

DIFTERIA (mal blanc) CRUP

Curación rápida de dichas enfermedades por el procedimiento del doctor Roux con suero puro y fresco en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.
(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

Nuestros productos

en Barcelona

Aceites.—Las entradas carecen de importancia y por ello obtienen fácil colocación, sin que los precios decaigan, antes bien parecen un poco más sostenidos. Poco hay que fiar en este buen estado de plaza, puesto que puede variar súbitamente, así que la entrada sea superior á las necesida-

des del momento. Los mercados andaluces sostienen los precios sin variaciones, como se demuestra en los telegramas que publicamos frecuentemente de importante casa de Sevilla. La cosecha va siendo superior en rendimiento á los cálculos más optimistas.

Cotizamos: Andalucía, añejo lampante, 20'50 á 21 duro; idem nuevo, 20; nuevos Lérida, 20'50; Ribera del Ebro, 20 á 21 el corriente, y 22'50 el bueno; Tortosa basto, de 20 á 22 y el fino de 25'50 á 27'50; Aragón fino, 25 á 27'00 la carga de 115 kilos.

Algarrobas.—La clase nueva predomina en el mercado, y los precios ya solo se refieren á ella. Han fijado y valen: Mallorca, 5'50 á 5'62 pesetas; Ibiza, 5'87; Vinaroz negra, 6'25 á 6'37 los 42 kilos.

Arvejonos.—Eucalmados, valen: Comarca, de 19 á 19'25 pesetas; Benicarló 25; Segarra 19'25; Navarra 19'25; Sevilla 15'70; Extranjero 18'57 el hectólitro.

Arroz.—Un poco más flojo. Monqueli 33 á 43 pesetas; Bomba 53 á 60 los 100 kilos.

Habas.—Existencias y ventas regulares. Valen: Comarca, 17'20 á 17'21 pesetas; Extremadura 17'00 á 17'12; Andalucía 17'12 los 100 kilos, y Mallorca 22'12 á 22'87 los 100 litros.

Habones.—Sostenidos. Comarca, 17'12 pesetas; Andalucía 17'75; Italia 17'50; Mazagán 17 los 100 litros.

Habichuelas.—Buena existencia y precios más flojos. Valen: Castellón 40 á 41 pesetas; Mallorca 39 á 40; idem simiente Cocorosa 43; Castilla 43; Valencia 39; Cocorosa Olesa 40; Braña 29 á 30; Moldavia 33 los 100 kilos.

Maiz.—Las crecidas existencias de nuestro mercado, no impiden el relativo sostenimiento de este grano.

Cotizamos: Vinaroz 15 á 15'35 pesetas; Danubio, á 14'65; Petti, á 13'29; Estados Unidos, á 17'42; Plata, á 14'22; Cincuantini, 16'42 á 18'50, los 100 litros.

DESDE VINARAZ

Un acto fúnebre que prueba los sentimientos de esta culta población y su respeto y cariño á los nobles defensores de nuestra patria, tuvo lugar el jueves último. Me refiero al solemne acto de conducir á la última morada el cadáver del desgraciado soldado repatriado José Pérez Jordá, que como saben los lectores del DIARIO, falleció en el tren correo del día 4 en el trayecto de Ulldecona á esta estación en ocasión en que se dirigía á Planes (Alicante) de donde era natural, acompañado de un hermano suyo que había ido á esperarle á Barcelona, conociendo el grave estado en que regresaba á la Patria el infeliz José. Constituían el acompañamiento del triste cortejo, abriendo la marcha los repatriados que aquí se encuentran en número de unos treinta, seguidos de los individuos del cuerpo de Carabineros, clero parroquial con cruz alzada, acompañado de cuantos sacerdotes y ordenados residen en esta población, cache fúnebre rodeado de la Guardia civil, y presidiendo el duelo el alcalde, el hermano del

repatriado Perez, comandante don Bernardo Vazquez, señor juez municipal y concejal señor Boix, asistido de los señores capitanes de la Guardia civil y Carabineros, y los de igual clase don Serapio Gomis y don Juan Lille (este último repatriado), tenientes don Ricardo Guerrero y D. Elias Ferraz (repatriado), señor juez de instrucción al frente del personal del Juzgado, comandante de Marina y numerosísimo público, donde estaban representadas todas las clases sociales—á pesar de ser día laborable—y, según costumbre de la localidad, muchas mujeres que hacían pensar en tantas madres como en la terrible contienda han recibido heridas en el alma, más dolorosas que las que á sus hijos arrancaron la vida.

¡Paz eterna al desdichado que no pudo lograr hallarla á la sombra del árbol que le vió nacer!

—Para terminar, daré á usted la noticia de haberse establecido en escuela propia, el estimado amigo don Carlos Pedra.

De la ilustración y aptitudes del Sr. Pedra, que con tanto lucimiento conquistó no há mucho su título de maestro elemental, nada hemos de decir para no herir su modestia y porque sobradamente demostradas y acreditadas las tiene, por las notas que sus discípulos de segunda enseñanza logran en el Instituto, y por el gran número de discípulos que llenan ya su escuela. Del local que esta ocupa en la amplia calle de San Cristóbal, si diremos que reúne cuantas condiciones higiénicas son de desear en establecimientos de esta índole, y que en él pueden llevarse á hecho las reglas que para la enseñanza establece la ciencia pedagógica. Nuestro cordial pláceme al amigo Pedra por el presente, y para el porvenir.

8 de Enero 99.

Noticias de Madrid

(Del día 9 de Enero)

Por telégrafo y teléono

Huelga terminada

Bilbao 9.—Ha terminado la huelga de Aljoso, gracias á la mediación de las autoridades.

Se ha concedido á los obreros permiso para adquirir los géneros y alimentos donde tengan por conveniente.

La cuestión política

—La cuestión política no ha variado en lo más mínimo.

Por parte de los liberales aumentan las esperanzas de seguir en el poder.

Se ha dicho que en el caso de que no haya crisis total, el señor Sagasta cuenta con el apoyo de los señores Romero Robledo, Tetuán y Weyler para reforzar el Gabinete.

Todo son, sin embargo, rumores y fantasías sin fundamento sólido; concreto no hay nada.

Fracaso

—Asegúrase que han fracasado los trabajos realizados para llegar á una conciliación entre los señores Gama y Sagasta.

Candidatura

—Entre los ministeriales se ha cotizado hoy la siguiente especie:

En el próximo consejo se acordará aceptar la dimisión de los ministros de Hacienda, Fomento y Guerra, proponiendo el señor Sagasta sustituirlos por los señores Canalejas, Benjamin y Weyler.

Reforzado el gabinete con estos elementos, creen los ministeriales que pueden permanecer en el poder por largo espacio de tiempo.

Entre los políticos imparciales pocos creen factible esta combinación.

Los del Santo Sepulcro

—Se habla de una próxima reunión del grupo denominado del Santo Sepulcro, en la que parece se acordará su disolución.

La mayoría de los políticos que forman parte de este grupo, ingresarán en el partido liberal y otros, entre los cuales figura el señor Linares Rivas, se unirán al señor Sivela.

La repatriación

—Habana 9.—Ha salido con rumbo á Barcelona, el vapor «Laffitte» con 5 jefes, 45 oficiales y 1.005 soldados.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Telegramas de ayer

Visita

Madrid 9—2 tarde.

El Sr. Romero Robledo ha ido á Palacio, invitando á S. M. la Reina al acto inaugural del curso del Circulo de Bellas Artes.

Créese que su conversación habrá recaído también sobre política.

La Reina ha ofrecido asistir al ceremonial.—*Mencheta.*

Aplazamiento

Madrid 9—2 tarde.

Por la crudeza del tiempo no ha ido hoy á Palacio, como se proponía, el Sr. Sagasta.—*Mencheta.*

Sin Consejo

Madrid 9—2'15 tarde.

No se han reunido hoy los ministros en Consejo como se creía.

—Los ministros de Gracia y Justicia y de Estado han despachado con S. M. la Reina, poniendo á la firma combinaciones de personal.—*Mencheta.*

Telégramas de hoy

Los silvelistas

Madrid 10—11 mañana

Los silvelistas se muestran bastante desalentados.

No creen ser poder tan pronto como esperaban hace tres días.

Aumentan las probabilidades de que el Sr. Sagasta reduzca la crisis y refuerce el ministerio, convocando más adelante las actuales Cortes.—*Mencheta.*

Buen sistema

Madrid 10—12 mañana.

Siguen cotizándose en baja los

cambios sobre el extranjero.

Personas experimentadas en negocios de Banca, dicen que esto de muestra que nuestro crédito en el extranjero se sostiene firme.—*Mencheta.*

Preparativos

Madrid 10—12'30 tarde.

Se hacen extraordinarios preparativos en el «Circulo de Bellas Artes», para celebrar la fiesta anunciada, que se celebrará hoy, debiendo asistir Sa Magestad la Reina, invitada por su Presidente el ex ministro señor Romero Robledo.—*Mencheta.*

Lotería Nacional

Madrid 10—2 tarde.

Números premiados con las suertes mayores, en la extracción de hoy: 13.229.—17.435.—7.436.—2.208.—6.287.—14.606.—18.881.—2.130.—13.664.—5.873.—9.647.—2.024.—8.140.—7.173.—11.014.—3.286.—8.371.—21.286.—9.429.—12.609.—17.775 y 11.402.—*Mencheta.*

El Sr. Sagasta

Madrid 10—2 tarde

El señor Sagasta ha visitado á la Reina.

Al salir de Palacio ha dicho que no hay nada de crisis.

Mañana se celebrará Consejo.

Los periodistas han felicitado á don Práxedes por su restablecimiento.—*Mencheta.*

El Gobernador

de Tarragona

Madrid 10—3 tarde.

Hoy se ha firmado el nombramiento del Gobernador civil de esa provincia para el cargo de Delegado de Hacienda de Castellón.—*Mencheta.*

Los liberales

Madrid 10—4 tarde.

Todos los indicios permiten asegurar, que el Sr. Sagasta seguirá gobernando.

El Sr. Romero Girón pasará al ministerio de Fomento, suprimiéndose el de Ultramar.

—El general Correa ya no se muestra tan rehacio á seguir en el ministerio.

—Gana terreno el plan de que el Gobierno actual se presente á las Cortes.

—Créese que éstas se reunirán del 20 al 25 del mes que cursa.—*Mencheta.*

IMPORTANTISIMO á los Herniados (Trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que con el mayor descaro y con frases de relumbro, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden ventar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero á los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerlos al descubierto para que el público los conozca antes de que lleguen á ser su víctima.

Muchos son los que venden bragueros; pocos muy pocos, los que saben colocarlos.

No basta contar con una pantalla para que el quinqué dé luz, cuando el aparato resulta inservible.

José Pujol

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de D. José Clauselles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que en breve llegará á esta ciudad, en donde cuenta ya con buen número de clientes, que atestiguan su competencia.

Establecimiento «La Cruz Roja»

Reus-Plaza de Prim-Reus

NOTA.—A petición de varios médicos y gran número de mis clientes visitaré esta ciudad el 21 de cada mes.

Fanda Barcelonesa

TURRÓN DE CHERTA

legítimo de la

Casa Ricart

De venta en la confitería del señor BERTOMEU, calle de la Rosa.

Imp. del DIARIO (Campomanes).—Tortosa.

GABINETE DE MEDICINA,

CONSULTAS Y OPERACIONES QUIRÚRGICAS

del Doctor

Tomás Pérez del Arco y Ramirez

MÉDICO MILITAR (Escala Reserva)

ex-alumno del Colegio de S. Carlos de Madrid, ex Ayudante del Cirujano y Catedrático de San Carlos, Dr. Creus y Masac; ex Ayudante de la clínica Oftalmológica del Dr. Albitos y Fernandez, Director y Propietario del Asilo de Santa Lucia de Madrid; Miembro fundador de la Sociedad Española de Higiene y de la de Terapéutica y Farmacología; Caballero de la Real y distinguida Orden Americana de Isabel la Católica, de la del Mérito Militar y otras varias militares, científicas y literarias.

ESPECIALIDADES; Cirugia Operatoria, Partos, Enfermedades de las Mujeres y de los Ojos.

GABINETE RESERVADO PARA LAS ENFERMEDADES SECRETAS Y ESPECÍFICAS Tratamiento especial y breve para las enfermedades de los climas tropicales.—(Cuba, Puerto Rico y Filipinas.)

San Blas, 15, y Subida San Blas, 2, piso principal.—TORTOSA.

